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Максим ЧИЖИКОВ

■■ Выступления■ молодежно-
го■оркестра■России■и■Беларуси■
прошли■с■блеском,■теперь■нужно■
организовать■гастроли■совмест-
ного■хора.

андрей рублев  
и бориска
В следующем году суздалю ис-

полнится тысяча лет. За это время 
он пережил многое. и сохранил 
облик, не зря сюда так любят при-
езжать съемочные группы исто-
рических картин. У председателя■
Комиссии■ПС■по■культуре,■науке■
и■образованию■Николая■Бурляе-
ва, блестящего актера и режиссера, 
с городом связана своя история. 
совсем юным, в девятнадцать, он 
снимался здесь в роли колоколь-
ных дел мастера бориски в новелле 
«Колокол» в фильме Тарковского 
«андрей рублев». и сейчас вместе 
с членами комиссии прошел по тем 
местам и вспомнил самые яркие 
эпизоды. интересно было послу-
шать его рассказ. В суздале, кстати, 
установили памятник Тарковско-
му: на нем сам режиссер, андрей 
рублев и бориска. 

Возложение цветов к монумен-
ту - хороший пролог к заседанию. 
2023-й получился успешным. 96 
процентов союзного бюджета, вы-
деленного на культурные меро-
приятия, освоили. Замминистра■
культуры■России■Андрей■Малы-
шев особо отметил выступления 
симфонического молодежного ор-

кестра беларуси и россии под руко-
водством Юрия башмета в Москве 
и Минске.

- имел удовольствие присутство-
вать на этом чудесном концерте 
в Малом театре. Потрясающие мо-
лодые музыканты двух стран по-
казали фантастический результат. 
Это нужно продолжать. не просто 
концерт, а еще и общение моло-
дежи. 

николай бурляев, также по-
хвалив молодых музыкантов, на-
помнил, что комиссия предлагала 
создать и российско-белорусский 
молодежный хор. но пока идея - 
лишь на бумаге.

родник исТорий
В следующем году будем широко 

отмечать восьмидесятилетие осво-
бождения беларуси от немецко-
фашистских захватчиков. очень 
кстати придется старт вто-
рого этапа реставрации 
брестской крепости. на 
него выделили 450 мил-
лионов рублей из союзно-
го бюджета.

- У нас были длительные 
согласования. Потребо-
валось полгода. сейчас 
получили добро от Ми-
нистерства финансов, - со-
общил замминистра культуры рФ.

российский Минкульт также под-
держал расширение списка куль-
турных мероприятий на перспек-
тиву: это и Дни сГ на «Золотом 
Витязе» (по аналогии со «славян-
ским базаром»), создание художе-

ственной картины о сергии радо-
нежском и мини-фильмов о героях 
наших стран.

- нужно увеличить бюджет. ина-
че не укрепим культуру,- считает 
николай бурляев.

Представитель■Минобразова-
ния■РБ■Александр■Матюшонок 
напомнил о богатой событиями 
летней программе на 2024-й: тут 
и июньский турслет сГ в Минской 
области, посвященный освобож-
дению беларуси, и слет экологов 
в июле в нацпарке «нарочанский». 
расширится и география участ-
ников «Поезда Памяти»: приедут 
ребята из Туркмении, Казахста-
на, азербайджана, Таджикиста-
на. Впервые пройдет российско-
белорусский форум «союзное 
государство: инклюзивное обра-
зование. Центры и технопарки».

Член■Комиссии■ПС■по■культуре,■
науке■и■образованию■Ан-
на■Старовойтова■поинте-
ресовалась, почему до сих 
пор не запустили конкурс 
«родник духовного насле-
дия» памяти Патриаршего 
Экзарха всея беларуси, ми-
трополита Филарета. Как 
выяснилось, нет координа-
тора с российской стороны.

По словам николая бур-
ляева, комиссия предлагает 27 но-
вых проектов. Министерства и ве-
домства двух стран должны взять 
их под контроль и вести авторов, 
как детей, за руку, поскольку они - 
люди творческие и в бюрократии 
не сильны.

Николай БУРЛЯЕВ, председатель 
Комиссии ПС:

- проводили 2023 год, одо-
брив работу парламентского 
собрания по всем направле-
ниям и высказав свои поже-
лания для улучшения в 2024 
году. просим профильные 
министерства беларуси 
и россии более внимательное 
отнестись к работе комиссии. 
Должна уйти в прошлое инерт-
ность чиновников, которые недопони-
мают смысл союзного государства - 

оно предоставит обезумевшему миру 
новую цивилизационную модель разу-
много государства в неразумном мире.

обсудили мы и перспективы 
«славянского базара в Витеб-
ске». Фестиваль нуждается 
в улучшении. есть куда ра-
сти, чем наполнять програм-
му. нужно привлекать лучшие 
коллективы, а не только шоу-
бизнес, который всем надоел. 
он не делает блага для души 
человека. Это антикультура. 
когда-нибудь министерства 

выведут шоу-бизнес за пределы куль-
туры.

Анатолий ЩАСТНЫЙ, зампредсе-
дателя Комиссии ПС:

- мероприятия и проекты, ко-
торые курирует наша комис-
сия, выполнены по бюджету 
практически на сто процентов. 
В следующем году необходимо 
тесное взаимодействие с ис-
полнительной властью.

понимаем, что некоторые 
проекты, за которые раде-
ют люди, не всегда вовремя 
и правильно оформляют. а они нужны 
для развития нашей культуры и обра-
зования. тем не менее проект бюджета 
мы утвердили, и нам с ним работать.

Важное событие - согласование вто-
рой очереди реконструкции брестской 

крепости. и для россии, и для 
беларуси - это исторический 
момент. Довольно искрен-
не обсуждали «славянский 
 базар» - любимый традици-
онный фестиваль, который 
собирает людей не только из 
разных уголков наших стран, 
но и из зарубежья. класси-
ческие и эстрадные испол-

нители должны поднять еще выше 
планку этого мероприятия, чтобы он 
 соответствовал форуму славянской 
культуры.

 ■ Программу «Славянского базара» сле-
дует изменить.

В 2024 году из бюджета союзного государства 
профинансируют Дни сг на «славянском базаре 
в Витебске». Вот только к самому фестивалю 
у парламентариев накопилось немало вопро-
сов. по словам николая бурляева, и Владимир 
Путин, и Александр Лукашенко говорят о со-
хранении традиционных ценностей и культурной 
самобытности. более того, это закрепили и на 
законодательном уровне.

- от исполнительной власти мы слышим, что 
все идет хорошо. на деле же мы видим засилье 
пошлого шоу-бизнеса на эстраде, как будто 
для них закон не писан, - негодовал николай 
бурляев.

по его словам, такая же картина, увы, и на 
«славянском базаре». ничего не поменялось 
по сравнению с шальными девяностыми.

- сегодня, когда звезды первой величины 
покинули страну в надежде посветить на за-
морских небосклонах, на фестиваль пригласили 
останки российского шоу-бизнеса, постарев-
ших, еле двигающихся по сцене и не попадаю-
щих в фонограмму певцов. разрезы на юбках 
и примитивная подтанцовка развязных девиц, 
адские дымы и искры фейерверков не спасли 
положение. невольно вспомнилось определение 
такого искусства, которое дал великий фило-
соф иван ильин: «эффектная пустота», - очень 
эмоционально делился своими впечатлениями 
парламентарий.

смутили его и слишком громкие для орга-
низма децибелы, звучавшие со сцены. но са-
мое главное, на взгляд николая бурляева, - на 
«славянском базаре» не хватает самобытных 
исполнителей.

- нужно приглашать коллективы, соответству-
ющие культурной политике беларуси и россии. 
есть десятки выдающихся оркестров, хоров, 
ансамблей и исполнителей. комиссия готова 
предоставить такой список.

очень расстроило его и то, что в детском 
конкурсе фестиваля (лауреатов традиционно 
награждают члены пс) почти все участники 
пели на английском:

- они кривляются и подражают звездам, ко-
торые пришли к детям на эту программу. а они 
все те же - с разрезами на юбках и прокурен-
ными голосами.

минкульт беларуси пообещал учесть эти за-
мечания при создании программы фестиваля. 
культурный уровень «славянского базара» по-
высят. будут представлены и инструменталь-
ные, и хоровые, хореографические коллекти-
вы, расширится и театральная афиша. могут 
включить в программу и кинопоказы.

- появились вопросы по творческой програм-
ме. Договорились, что российский минкульт бу-
дет более активно участвовать в формировании 
программы. надеемся, что в 2024 году сумеем 
сделать незабываемый фестиваль, - заявил 
андрей малышев.
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Молодые музыканты своим 
творчеством объединили 
зрителей двух стран.воТ Так,  

оркесТр играеТ в ТакТ


